

Freundes- und Förderkreis der Integrierten Gesamtschule Gießen-Ost e.V.

Alter Steinbacher Weg 28 | 35394 Gießen | Tel. (0641) 306 3002
vorstand@foerderverein-ostschule.de www.foerderverein-ostschule.de



Rechenschaftsbericht über die Arbeit des Vorstands seit dem 06.03.2018

Am 06.03.2018 wurden folgende Mitglieder in den neuen Vorstand gewählt:

Kerstin Maier, Vorsitzende, Volkmar Wolters (stellv. Vorsitzender), Claudia Subke (Kassenwartin), Karin Kissel (Schriftführerin). Beisitzer: Sabine Rossbach, Frank Waldschmidt-Dietz, Elke Kurth, Martina Hildebrandt, Stefan Reis, Uwe Reisewitz, Frank Reuber.

Nicht mehr kandidierten Heribert Ohlig, Guido Bock, Felix Döring, Heike Münch und Carmen Stabel-Schläfer, die mit großem Dank für ihre bisherige Arbeit im Förderverein herzlich verabschiedet wurden.

Mitgliederentwicklung:

Die Anzahl der Mitglieder im Verein ist stabil und beläuft sich zum 01.02.2019 auf 660 Mitglieder.

Die Mitgliederverwaltung war recht aufwendig, da für das bestehende Verwaltungsprogramm („Mein Verein“ von Buhl Data) weder Updates noch Support zur Verfügung stehen. Mit großem Zeitaufwand hat deshalb unsere Kassenwartin, Frau Subke, zum Jahresanfang 2019 das Programm umgestellt in das von der Volksbank Mittelhessen angebotene Vereinsverwaltungsprogramm „Vereinsmeister“. Ein erster Versuch, mit einem IT-Spezialisten, Herrn Lux, die Daten in ein anderes Programm von Sage zu übertragen, war daran gescheitert, dass die Kontodaten nicht zu übertragen waren. Jetzt aktuell aber mit Hilfe der Hotline der Volksbank Mittelhessen und auch durch eine Schulung, die Frau Subke am 07.02.2019 durchlaufen hat, läuft das Mitgliederverwaltungsprogramm im „Vereinsmeister“ relativ problemlos. Einzüge der Mitgliedsbeiträge und der Folgemieten für Musikinstrumente haben funktioniert. Zur Erledigung der Mitgliederverwaltung wurde eine Schulsekretärin, Frau Pätz, eingearbeitet, die auf Honorarbasis die Verwaltungsarbeiten stundenweise unterstützt, sie arbeitet sich gerade in das neue Programm zur Vereinsmitgliederverwaltung ein.

Hinsichtlich der Verwaltung der Lastschrifteneinzüge der Instrumentenmieten erfolgte (durch Frau Maier) ein Überblick über die sonstigen Mieter, d.h. die Mieter außerhalb der Bläserklassen zusammen mit dem Fachbereich Musik, die Instrumentenmieten der sonstigen Mieter werden jetzt auch wieder regelmäßig eingezogen.

Finanzen:

Hinsichtlich der Entwicklung der Konten zeigt sich, dass der Förderverein finanziell mit einem deutlichen Polster ausgestattet ist.

Die Zusammenarbeit mit dem Steuerbüro Hoffmann in Reiskirchen gestaltet sich zufriedenstellend, so wurden die Überschussermittlungen für das Jahr 2016 und 2017 noch mit Hilfe der früheren Schatzmeisterin, Frau Heike Münch, erstellt. Zukünftig sollen vierteljährlich die Belege gebucht werden, sodass man am Jahresende sofort einen Überblick über die finanzielle Situation des Vereins hat.

Zur guten Finanzlage trugen auch mehrere Spenden bei, die unsere Schatzmeisterin, Frau Subke, über die Teilnahme an Wettbewerben bei Banken erwirken konnte. So bei der Volksbank Mittelhessen 750€ und 1500€ von der Sparda Bank Hessen. Aus dem

Mittagessenskonto wurde inzwischen ein Veranstaltungskonto, dies wurde insbesondere vor dem Hintergrund der 50-Jahre-Feier der Gesamtschule Gießen-Ost benötigt. Die Verwaltung dieses Kontos obliegt dem stellvertretenden Schulleiter, Stefan Reis.

Durch die sehr gute finanzielle Situation auch des Musikklassenkontos konnten vielfältige neue Instrumente angeschafft werden. Dies sind: 2x Millenium MPS E-Drum Mesh Sets mit diverserem Zubehör für ca. 700€, 1 Trompete und ein Tenorsaxophon für ca. 1100€ sowie Zubehör. Weitere 2x Drum Set (s.o) wurden Anfang Februar 2019 angeschafft.)

Der Vorstand beschloss in einer seiner Sitzungen, dass neue Instrumente zukünftig bei Veranstaltungen des Fachbereiches Musik feierlich überreicht werden sollen, so schon erstmalig geschehen in dem Info-Abend der neuen Fünfer im Februar diesen Jahres, auf dem ein Saxophon den Bläserklassen von Elke Kurth überreicht wurde.

Der Förderverein im Schulleben:

- Die Zusammenarbeit mit dem Schulleiternbeirat ist vielfältig, Frau Maier nimmt regelmäßig an SEB-Sitzungen teil, Herr Wolters ist in beiden Gremien präsent (Frau Subke nur, wenn Fragen bzgl. des Kontos vorliegen), somit ergibt sich ein guter Austausch.
- Ein freudiges Ereignis zum Schuljahresanfang ist immer die Begrüßung der Fünftklässler, daran ist auch der Förderverein beteiligt, die Jüngsten der Schule auf ihrem Weg in die weiterführende Schule an ihrem ersten Tag zu begleiten. Und natürlich begleiten wir auch gerne den Abschied derer, die die Schule verlassen, nach der 10. Klasse bei der Zeugnisausgabe und der 13. Klasse bei der Übergabe der Abiturzeugnisse, daran waren Frau Maier und Herr Wolters beteiligt.
- Nach der Einschulung der Fünfer war das Schulleben geprägt vom Vorbereiten zur 50 Jahr-Feier, an dem der Förderverein mit einem Weinausschank beteiligt war und sichtbar wurde in der Vorführung der Bläserklassen im Rahmen des „Festivals der Vielfalt“ auf dem Schulgelände. Im Vorfeld zur Unterstützung der 50 Jahr – Feier und weiterer Schulprojekte organisierte die Schule mit großem Aufwand einen Sponsorenlauf, zu dem der Förderverein Apfelstückchen und Bananenstückchen an die Schüler und Lehrer verteilte, was großen Anklang fand. Die Obstspenden organisierte Frau Subke, Frau Rossbach war sozusagen das Obst-Taxi. Die Aktion machte uns großen Spaß. Auch am Tag der Offenen Tür war der Förderverein an seinem Stand vertreten mit dem Verkauf von Pullis und T-Shirts und der symbolischen Darstellung der Förderprojekte in der Schule, erwähnen möchte ich die Unterstützung des Live-Rollenspiels in der 6. Klasse im Rahmen der Projektwoche als auch die Unterstützung im Fachbereich Biologie in Form der Anschaffung von Mikropipetten für die Arbeit im Rahmen des Fachs Biologie- Genetik. An dieser Anschaffung war maßgeblich Frau Kissel beteiligt. Das Jahr klang aus vor Weihnachten mit dem Weihnachts-Café. Zusammen mit Schulleitung, Schulleiternbeirat und Förderverein würdigten wir die Arbeit der Sekretärinnen, Hausmeister, Mediothekskräften und FSJlern mit kleinen Geschenken. Der Nachmittag wurde umrahmt vom Gesang der Chorklasse, die Frau Kurth leitet. Sie ist auch immer unermüdlich die Kontaktperson aus dem Vorstand in den Fachbereich Musik.
- Gestaltung der neuen Homepage: Diese Aufgabe übernahmen Uwe Reisewitz und Frank Waldschmidt-Dietz, die gerade sehr aktiv noch daran arbeiten. Frank Waldschmidt-Dietz präsentierte bei der letzten Vorstandssitzung einen Entwurf des Webauftritts, der besser zu den Lesegewohnheiten von Ihnen und Euch passt. Der für uns neue mobile-first-Ansatz soll alle Infos rund um unsere Aktivitäten vor allem auf Mobilgeräte bringen. Der Entwurf fand großen Anklang, wir können uns auf einen modernisierten und ansprechenden Auftritt im Netz freuen.

Als Ausblick zu zukünftigen Tätigkeiten des Fördervereins sind im Gespräch die Unterstützung des Caterings von Veranstaltungen der Schule in Zusammenarbeit mit dem Fachbereich Arbeitslehre. Außerdem wäre es ein Wunsch des Fördervereins, ein weiteres großes Projekt der Schule zu unterstützen neben dem Bläserklassenprojekt. Hierzu wünschen wir uns Anregungen aus der Schulgemeinde. In einem Gefühl, dass die Eltern der neu ankommenden Fünftklässler im Warten auf ihre Kinder nach der „Einschulung“ nicht versorgt waren, möchten wir gerne eventuell mit den Eltern der 6. Klassen in diesem Jahr für einen Begrüßungskaffee sorgen.

Für den Vorstand, Gießen, den 09.03.2019

Kerstin Maier
Vorsitzende